

## slowly slowly

宮崎県  
あまぢょう  
綾町

宮崎県のほぼ中央に位置し、総面積 9,519ha のうち約 80% が森林で占められています。人口は約 7,000 人前後。西部・北部・南西部ともに険しい九州中央山地に連なり、東部が開けて宮崎平野に続いています。綾北川・綾南川に囲まれた地域は、日本有数の照葉樹林帯が広がる地域であり、鳥獣や魚類の棲息・植物の生育地となっています。

AYA TOWN

Topic

宮崎の種無し金柑「宮崎夢丸」

誰も成功しちよる人がおらん夢丸で、どうせやるならやっぱり1番になりたい。

## 宮崎夢丸

野元さんのハウスの木が、2年前に来た時よりかなり大きくなっていて驚いた。剪定しても追いつかないらしい。種をつくらないこの木は、子孫を残すことに興味がなく、花を咲かせ実をつけることよりも自分自身を成長させることに全力投球する。種がないので一般的に植物が好む虫（受粉や種を運んでもらうため）にも興味がなく、太陽の光が大好き。でも暑すぎるとは苦手、収穫直前であってもあっさり実を落とすしまう。

自由奔放で生命力溢れる変わり者。でもどこか可愛らしい。人間でいうとそんな感じ。それが宮崎県が昭和62年から開発を始め、平成22年に品種登録された宮崎の種無し金柑「宮崎夢丸」だ。

初めて食べた夢丸の美味しさは、金柑を食べ慣れていないはずの宮崎県民（私）でも衝撃的だった。

平均糖度は20度と高く酸味の少ない夢丸は、そのまま食べても甘露煮のように美味しい。夢丸を食べたら他の金柑が食べられなくなった。そんな人も多いのではないだろうか。味もさることながら種がないということがこんなにも食べやすいのかと驚く。一粒、また一粒と手が伸びて止まらない。毎年収穫を心待ちにし町の直売所で見かけると必ず買う。聞かれてもいないのに夢丸の美味しさを力説する。まるで推しだ。

種なしの果物とは、種のない品種というわけではなく種が出すホルモンを人工的に塗布し、植物に「種が出来た」と錯覚させることで種をなくしている。が、夢丸にはそもそも種がない。それが夢丸を他の植物と全くの別物にしている。両親の日向夏畑を手伝いな

から夢丸の栽培に取り組み野元さんも「夢丸を普通の金柑と思ったらいいかん。」と笑う。

宮崎県農業試験場のアドバイザーを参考にしながら毎年熱心に実験を繰り返す野元さんにとって、まだ分からないことがたくさんある夢丸は逆にやりがいにつながっている。「6年目に入りようやく木が落ちてきてきた。今は楽しい。」と話す野元さんは2年前よりも確実に夢丸との距離を縮めているように見えてとても頼もしい。

「まだまだなんすよ。まだまだ。でも、まだ誰も成功しちよる人がおらん夢丸で、どうせやるならやっぱり1番になりたい。」

「たぶんもう日本一やと思うけどね。」と尾仲さんが笑った。



MIYAZAKI YUMEMARU

## 綾町農業協同組合

JA 綾町では、安全・安心な農畜産物の生産・販売また、環境保全や地域社会への貢献のため、農業関係者の方に役立つ情報をお届けし、自然生態系農業に長年取り組んできた有機農業の町として綾ブランド確立に向け努力しています。

〒880-1303 宮崎県東諸県郡綾町大字南俣1137-1  
TEL 0985-77-2216  
<https://aya.ja-miyazaki.jp/>



続きは note で

note 宮崎県綾町役場公式



綾町の旬の果物や野菜が購入できる  
JA 綾町オンラインショップもご覧ください。



